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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
des Kultur- Sport- und Umweltausschusses (Gemeinde Schülldorf)  

am Dienstag, 30. August 2022, 
im "Haus der Jugend", Dorfstr. 12a, 24790 Schülldorf 

 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Jana Ploß  
   
 stellv. Ausschussvorsitzender  
 Taner Dogan  
   
 Ausschussmitglied  
 Torge Struck  
 Uwe Dien  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Maren Struck  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
   
   
 Protokollführung  
 Carsten Kruse  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Ausschussmitglied  
 Brigitte Fritz  
 Christiane Petersen  
 Frithjof Albrecht  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beginn: 19:36 Uhr Ende: 20:40 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 4 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 10.05.2022 

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Berichte aus den örtlichen Gruppierungen/Vereinen/Verbänden:  

5.a. Freiwillige Feuerwehr Schülldorf  

5.b. Jägerschaft  

5.c. Tennisgruppe  

5.d. Elterninitiative KiTa Spatzennest  

6. Sachstandsbericht des Kinder- und Jugendforums Schülldorf  

7. Beratung und Beschlussfassung über die (Neu-)Ausrichtung der 
Gemeindeweihnachtsfeier 

 

8. Beratung und Beschlussfassung über weitere Maßnahmen zur 
Erhaltung des Waldstückes zwischen dem Sportplatz und A210 

 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von 
Inventar zur Ausrichtung von Veranstaltungen in der Gemeinde 

 

10. Bericht der Amtsverwaltung  

11. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

12. Schließung der Sitzung  
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TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Die Vorsitzende Jana Ploß eröffnet die Sitzung um 19:36 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 16.08.2022 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Frau Ploß stellt weiterhin fest, dass der Kultur-, Sport- 
und Umweltausschuss aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH  

 
Es besteht Einvernehmen, dass die TOP‘e 12 im voraussichtlich nicht öffentlichen Teil 
„Bericht der Amtsverwaltung“ und 13 „Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder“ gestrichen werden können und damit ein nicht öffentlicher Teil der 
Sitzung entfällt. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, auf die TOP‘e 12 im voraussichtlich nicht öffentlichen Teil „Bericht der 
Amtsverwaltung“ und 13 „Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder“ zu verzichten und damit den nicht öffentlichen Teil der Sitzung zu 
streichen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
4 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 10.05.2022   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
10.05.2022 wurde der Gemeindevertretung am 30.06.2022 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden innerhalb der Frist (bis 16.07.2022) nicht erhoben. Sie gilt somit als 
genehmigt. 
 
 
TOP 4.: Einwohnerfragestunde   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 

 
 
TOP 5.: Berichte aus den örtlichen Gruppierungen/Vereinen/Verbänden:   
 
Die Vorsitzende Frau Ploß begrüßt Herrn Sebastian Frank für die Freiwillige Feuerwehr 
Schülldorf, Herrn Jan Jensen für die Tennisabteilung des TSV Schülldorf und Frau Gudrun 
Höhling für das Kinder- und Jugendforum. Für die Jägerschaft Schülldorf und die Kita 
Spatzennest ist niemand erschienen.  
Ein Bericht der Kita Spatzennest vom 31.08.2022 ist dieser Niederschrift beigefügt. 
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TOP 5.a.: Freiwillige Feuerwehr Schülldorf   
 
Herr Frank berichtet, dass das Kinderfest sehr gut angenommen wurde und gut besucht war. 
Der bevorstehende Laternenumzug findet am 22.10.2022 statt. 
 
 
TOP 5.b.: Jägerschaft   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 5.c.: Tennisgruppe   
 
Herr Jensen berichtet, dass die Tennisabteilung des TSV Schülldorf neue junge Mitglieder 
gewinnen können. Ein Tennistrainer steht wöchentlich am Samstag von 13:00 Uhr bis 16:30 
Uhr in drei Gruppen für die Kinder/Jugendlichen sowie für die Erwachsenen zur Verfügung. 
Herr Jensen fragt nach, ob der zweite Platz auch zeitnah für die Tennissparte geöffnet 
werden kann und der Bouleplatz dafür weichen kann, da ein Spielbetrieb mit diesem 
deutlichen Zuwachs von Tennismitgliedern ist nur mit mehr Trainings- und Spielfläche 
möglich ist. 
Frau Ploß weist darauf hin, dass Bürgermeister Tomkowiak beabsichtigt, einen runden Tisch 
mit allen Ausschussvorsitzenden und Mitgliedern der Gemeindevertretung einzuberufen, um 
über dieses Thema „Auflösung des Bouleplatzes“ zu sprechen. 
Es ergeht der Hinweis, dass der Bouleplatz möglicherweise auch seinerzeit mit 
Fördergeldern erbaut wurde und diese ggf. bei einer Auflösung des Platzes zurückgezahlt 
werden müssten. 
Diese Frage und Prüfung des Sachverhalts soll bis zur nächsten Sitzung im November 
geklärt werden. 
 
 
TOP 5.d.: Elterninitiative KiTa Spatzennest   
 
Die Vorsitzende Frau Ploß berichtet, dass die Elterninitative zum 31.07.2022 aufgelöst 
wurde. 
Die Trägerschaft ist zum 01.08.2022 auf das Zentrum für Kirchliche Dienste des Ev.-Luth. 
Kichenkreises Rendsburg-Eckernförde  (ZEKiD) übergegangen. 
Die Kindergartenleitung, Frau Koch, ist leider nicht zur  heutigen Sitzung erschienen.  
Es liegt jedoch ein schriftlicher Bericht vom 31.08.2022 vor. 
Die Vorsitzende Frau Ploß trägt den Bericht vor und erläutert die Eckpunkte. 
Der Bericht ist dieser Niederschrift beigefügt. 
 
 
TOP 6.: Sachstandsbericht des Kinder- und Jugendforums Schülldorf   
 
Gudrun Höhling trägt den Bericht des Kinder- und Jugendforums vor und spricht einen Dank 
an das Amt Eiderkanal aus, hier vor allem an Herrn Rüther und Herrn Martens, die die 
Projekte „Bushäuschen“ und „Basketballanlage“ gemeinsam mit der Gemeinde eng geplant 
und realisiert haben, so dass die Projekte zügig und zeitnah umgesetzt werden konnten und 
nunmehr im „Zieleinlauf“ sind. 
Das Kinder-und Jugendforum wurde in die Planung des angeschafften Sportgeräts mit 
eingebunden und freut sich sehr auf die neue Basketballanlage, die einen festen Platz in der 
Freitzeitgestaltung der Kinder und Jugendlichen einnehmen soll. 
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TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die (Neu-)Ausrichtung der 

Gemeindeweihnachtsfeier   
 
Die Vorsitzende Frau Ploß gibt einen kurzen Rückblick über die vergangenen 
Weihnachtsfeiern und bittet um Vorschläge, wie die kommende Feier inhaltlich ausgestaltet 
werden soll. 
Herr Struck schlägt vor, die Feier mit weniger Aufwand im kleineren Rahmen als in den 
vergangenen Jahren durchzuführen. 
Herr Dogan würde es begrüßen, wenn die Feier von Musik begleitet wird und auch die 
Kinder der Gemeinde für ein weihnachtliches Programm bzw. eine Aufführung mit 
einbezogen werden könnten. 
Es schließt sich eine allgemeine Aussprache an. 
Unter den Ausschussmitgliedern besteht Einvernehmen, dass die Feier für Einwohnerinnen 
und Einwohner im Alter von über 60 Jahren in Form eines Adventskaffees durchgeführt 
werden soll. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, einen „Adventskaffee für alle Einwohnerinnen und Einwohner der 
Gemeinde im Alter von 60+“ am Samstag, 17.12. 2022, im Haus der Jugend zu veranstalten. 
Die Einladung soll durch die Verwaltung vorbereitet und verteilt werden. 
Die Inhalte der Einladung werden durch die Ausschussvorsitzende mit der Verwaltung 
abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
4 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über weitere Maßnahmen zur 

Erhaltung des Waldstückes zwischen dem Sportplatz und A210   
 
Die Vorsitzende Frau Ploß berichtet von einer Besichtigung des Waldstückes durch 
Ausschussmitglieder gemeinsam mit Herrn Bielfeldt von der Bezirks-Forstgemeinschaft 
Nortorf. Frau Ploß stellt kurz den Sachverhalt dar und gibt einen Überblick über die 
bisherigen Erkenntnisse zu der o.g. Maßnahme. 
Durch das Entfernen der Nadelbäume dringt mehr Lärm auf das Gelände. Herr Bielfeldt 
schlug bei der Begehung eine Pflanzung einer Tuja-Hecke vor. Der Ausschuss ist sich 
darüber einig, die Bepflanzung nicht vorzunehmen, da entsprechend viele und große Bäume 
gepflanzt werden müssen. 
Herr Struck ergänzt, das die Fa. Rendsburg Port kostengünstig Mutterboden anliefern 
könnte, um einen festen Lärmschutzwall zu bauen. Herr Struck erklärt sich bereit, mit der 
Firma über die Anlieferungsmodalitäten in Kontakt zu treten. 
Es findet eine allgemeine Aussprache statt. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, zur Erhaltung des Waldstückes zwischen dem Sportplatz und der BAB 
210 die vorhandenen Nadelbäume zu entfernen. Im Rahmen eines Vor-Ort-Termins hat ein 
Vertreter der Bezirks-Forstgemeinschaft Nortorf festgestellt, dass die Nadelbäume nicht 
mehr gesund sind. Im Anschluss an die Aufforstung und Mulchen der Fläche erfolgt eine 
Ersatzbepflanzung mit neuen Bäumen.  
Die Arbeiten werden durch die Bezirks-Forstgemeinschaft Nortorf fachmännisch 
durchgeführt bzw. begleitet. 
Optional soll vorher geklärt werden, ob der Erdwall erhöht werden kann. 
 



Seite 6 

Unter Berücksichtigung der Einnahme durch den Verkauf der zu entfernden Nadelbäume in 
Höhe von geschätzt ca. 2.000,00 EUR sind noch weitere 1.000,00 EUR für die 
Ersatzbepflanzung zur Verfügung zu stellen. 
 
Die erforderlichen finanziellen Mittel sind im aktuellen Haushalt 2022 der Gemeinde 
Schülldorf, PSK 03/42400.5211000, vorhanden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
4 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von Inventar 

zur Ausrichtung von Veranstaltungen in der Gemeinde   
 
Die Vorsitzende Frau Ploß berichtet von den bisherigen Bemühungen, Festzeltgarnituren zu 
beschaffen und bittet um Vorschläge und Ideen zur entsprechenden Umsetzung. 
Herr Dogan fragt nach einem geeigneten Lagerplatz für die Garnituren. 
Frau Ploß teilt mit, dass die Feuerwehr einen Zwischenlagerplatz bereitstellt, wo die 
Garnituren kurzfristig geschützt und sicher stehen können. Mittelfristig ist die Lagerung in 
einem freiwerdenden Container vorgesehen. 
Des Weiteren weist sie daraufhin, dass noch Friteusen für die Feierlichkeiten benötigt 
werden. Die Benutzung und Anwendung der Friteusen ist durch einen Kameraden der 
Feuerwehr sichergestellt. 
Frau Ploß schlägt vor, insgesamt 11 Festzeltgarnituren und 2 Friteusen zu beschaffen.  
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, für gemeindliche Veranstaltungen 11 Festzeltgarnituren bestehend aus 
je 2 Sitzbänken und 1 Tisch sowie zwei einzelne Friteusen zu beschaffen. 

 
Die erforderlichen Haushaltsmittel sind im aktuellen Haushalt 2022 der Gemeinde Schülldorf, 
PSK 03/36600.5271000, vorhanden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
4 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Herr Kruse berichtet kurz über die aktuelle Flüchtlingssituation der Geflüchteten aus der 
Ukraine im Amtsgebiet. 
 
TOP 11.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
TOP 12.: Schließung der Sitzung   
 
Die Vorsitzende Jana Ploß bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 20:40 
Uhr. 
                 gez. Ploß              gez. Kruse 

Jana Ploß  Carsten Kruse 
(Die Vorsitzende) Osterrönfeld, 05.09.2022 (Protokollführung) 

 


